

PLATAFORMA

# Donate, un proyecto que busca informar a la comunidad e incentivar la donación de sangre

La iniciativa, declarada de interés ministerial por el MSP, facilita los trámites y permite verificar si se cumple con los requisitos para la donación.

ROSANA DECIMA  
Jueves, 22 Julio 2021 04:00

Compartir esta noticia



**Donate** es una plataforma web creada para facilitar y promover la **donación de sangre** en Uruguay, que también sirve para saber si uno puede o no donar, y hasta permite agendarse para hacerlo.

El proyecto cuenta con el apoyo de la Agencia Nacional de Investigación e Innovación (ANII), del Ministerio de Salud Pública (MSP) y las fundaciones Corazoncitos y Pérez Scremini. El MSP lo declaró de interés ministerial luego de ser seleccionado por la ANII.

El proyecto está liderado por Vanina Laino, Guillermo Arago y Alfredo Kiriakidis. Vanina, licenciada en Gerencia y Administración de Empresas de Universidad ORT, con un postgrado en Economía en Universidad de la República y en Cambio Organizacional de Universidad Católica y que actualmente cursa una maestría, dijo a El País que la pandemia resaltó en el último tiempo la importancia de la solidaridad y de velar por los más indefensos y necesitados, de cuidar a nuestros seres queridos tanto como a nosotros mismos.

## RELACIONADAS

- 14 de junio: hoy se celebra el Día Mundial del Donante de Sangre
- "Donar deja huellas", un libro con doce historias que honran la vida

Y agregó que la emergencia sanitaria por la COVID-19 también nos demostró la necesidad de estar bien informados, puesto que esto es esencial para generar opiniones y tomar decisiones.

Vanina dijo a El País que con esta plataforma se intenta “contribuir y fomentar la **donación** voluntaria de **sangre**” y contó que la idea surgió a raíz de una convocatoria de la ANII en la que se pedían soluciones a problemas generados por la pandemia. “Terminé dando con este tema y me pareció muy interesante. A medida que empecé a indagar vi que había muchos mitos en torno a la donación”, añadió.

“Es importante el tema de las fuentes. Si una persona se pone a buscar en Internet sobre la donación pueden aparecer mil cosas y hay que saber que, por ejemplo, los requisitos para ser donante varían según el país. Entonces si buscás en Internet capaz encontrás algo que es de otro lugar y eso influye”, apuntó.

La líder del proyecto explicó que la idea es generar “un espacio respaldado para que la gente se sienta confianza y se informe”.

Muchas personas necesitarán una donación de sangre a lo largo de su vida y, en esa línea, la iniciativa de Donate busca dar respuesta a la alta variabilidad en la disponibilidad de sangre en el sistema de salud.

Asimismo, pretende concientizar sobre la importancia de la donación de sangre y fomentar un cambio de hábitos entre los ciudadanos.

Además de favorecer al donante, esta herramienta permite a los centros de donación públicos y privados contar con un sistema de agenda, lo que favorece la reducción del tiempo y los costos vinculados a este proceso. Vanina explicó que, por un lado, el servicio cuenta con una parte en que se informa a la población mediante respuestas a preguntas frecuentes sobre el tema que están dirigidas “tanto para los que quieran saber algo puntual como para los curiosos que quieran investigar”. Por otro lado, el proyecto cuenta con una agenda web para que los donantes se puedan anotar en todos los centros asociados.

## Beneficios para los centros de salud y la comunidad.

Los beneficiarios de este proyecto serán los centros de salud pero también la comunidad uruguaya. Al tener la sangre una fecha de caducidad, suelen producirse irregularidades entre lo que un banco tiene disponible y lo que se necesita al momento.

Con esto en mente, los creadores de Donate pensaron en la generación de un sistema de donaciones más eficiente a través de la agenda electrónica para regular la frecuencia y distribución de las donaciones en el tiempo, acorde a las necesidades de cada centro.

Desde la plataforma, cada centro podrá regular y controlar su agenda así como generar un seguimiento personalizado de cada donante, resultando esto en diversos beneficios para los mismos. Pensando en la comunidad de individuos solidarios, esta iniciativa se propone cuidarlos, velando por su tiempo, destacando su actitud.

A su vez, un sistema más eficiente, que sea abastecido por donantes habituales, permitirá suministrar estos componentes a los pacientes que los necesitan sin preocupaciones, eliminando el estrés y la angustia que se generan en momentos de escasez, contribuyendo a la tranquilidad de las familias.

A partir del 26 de julio Donate funcionará en [www.donate.uy](http://www.donate.uy).

### Un acto que salva miles de vidas al año.

La donación de sangre es un acto voluntario que puede ayudar a salvar la vida de miles de personas cada año.

El portal Donate, cuyo slogan es “ayudar nos corre por las venas”, permitirá a los potenciales donantes visualizar los centros de salud asociados a la plataforma y agendarse en el de su preferencia.

El acceso al sitio es simple. La líder de Donate, Vanina Laino Varela, explicó que “no se le pedirá a la persona que se cree un usuario, sino que simplemente deberá contestar algunas preguntas para ver si cumple con los requisitos mínimos para la donación, que son los establecidos por el reglamento de Medicina Transfusional del Mercosur. Eso ya constituye un mecanismo de información, porque si no cumple con algún requisito se le dice y se aclara que puede volver a intentarlo más adelante”, detalló.

“Son ocho preguntas, es un test básico”, añadió, explicando que, una vez que se entiende que se cumplen los requisitos, el usuario se puede agendar en el centro de salud que elija, dentro de los que estén asociados al servicio de Donate.

El sistema para poder ingresar tanto a informarse como para ver si se cumplen los requisitos y agendarse para hacer la donación comenzará a funcionar el lunes 26 de julio y ya varios centros asociados de varias partes del país como, por ejemplo, en los departamentos de Montevideo, Rivera, Colonia y Artigas.

## LAS MÁS VISTAS



A Germán Hornos la nueva vida le trajo luz y no pide más nada



Se filtra polémico audio de Álvaro Navia a Gaspar Valverde: "Sos el productor porong..."



Las vacaciones de los capitanes celestes: Suárez sigue en Miami y Godin disfrutó del campo



El salto del dólar blue en Argentina y la amenaza que implica si se abren las fronteras



Victoria Rodríguez y la vigencia de "Esta boca es mía": "Tuve que pagar derecho de piso"



Coronavirus en Uruguay: cuatro fallecidos, 126 casos nuevos y 82 personas en CTI



La historia de Santiago De la Cruz, el hijo de Cacho y Laura y su pasión por la música clásica



Así fue el momento en que colapsaron una grúa de 850 toneladas en el puerto de Montevideo



Inumet anunció ola de frío para la semana que viene; se esperan mínimas de hasta -3 °C